

## Zwischenbericht Spurensuche

### Thema „Pflegekinder im Wandel der Zeit“

Die Kinder- und Jugendgruppe des Dresdner Pflege- und Adoptivkinder e.V. - Wegen uns - begab sich dieses Jahr auf die Spuren der Pflegekinderhilfe in Dresden. In einem vorhergehenden Spurensuche-Projekt hatten wir bereits zum Zeitraum 1990- 2015 geforscht. Nun ging es darum, die Entwicklung der Pflegekinderhilfe in der jüngeren Vergangenheit zu erkunden und Zeitzeugen aus der gesamten Geschichte zu befragen. Gemeinsam mit gegenwärtigen und ehemaligen Mitarbeitern des Jugendamtes Dresden sowie aktiven langjährigen Pflegeeltern widmete sich nun die Projektgruppe diesen Themen. Dazu fanden Vor-Ort-Begehungen in Dresden sowie Interviews mit o.g. Zeitzeugen statt. Insbesondere die Fotoaufnahmen ehemaliger und gegenwärtiger Gebäude des Jugendamtes sowie die Auswertung der Interviews stellt unsere Mitwirkenden vor Herausforderungen. Der Höhepunkt waren die Sommertage in der ersten Ferienwoche, in welcher wir unsere Erkenntnisse auch einmal am Lagerfeuer besprechen konnten. Problematisch gestaltete sich die Suche nach ehemaligen Mitarbeitern des Jugendamtes. Hier wurde viel recherchiert, telefoniert und geschrieben.

Insgesamt verlief das Projekt bisher mit guten Ergebnissen, interessanten Bildern und einigen Hindernissen. Die Motivation der Gruppe war durchgehend gut. Es gilt nun, das erworbene Wissen in einer Broschüre zusammenzustellen und die richtigen Bilder herauszusuchen.